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LA EXPEDICION AL GULHA KANGRI LOGRA ABRIR UNA RUTA DE 1.200 METROS 
organizaran dos equipos para instalar lo más 
rápidamente posible el Campo 1, trabajo que se 
comenzó el día 5. 

El Campo I se situó a 5.600 m, en la zona de 
acumulación del glaciar, a 45 minutos de la 
pared de hielo que condujera al Campo 2. 

La temperatura interior en las tiendas de cam
paña oscilaha entre -8 "C y-lO "C, siendo la 
exterior de aproximadamente -20 "C, situación 
ésta que produjo principios de congelación en 
las extremidades inferiores de algunos expedi· 
cionarios, aunque no revistieron gravedad algu. 
na. 

Uno de los problemas más importantes con 
los que se ha encontrado la expedición ha sido 
sobre la escasísima infonnación existente sobre 
la pared del Gulha Kangri. y la poca que pro
porcionaba el High Asian no era lo suficiente
mente precisa, y en algunas ocasiones errónea, 
según hemos podido comprobar posteriormente; 
sin embargo, uno de los factores que hicieron 
elegir este pico del Himalaya fue precisamente 
su inhóspita localización, así como la circuns· 
tancia dc ser los primeros occidentales. y por 
tanto españoles. en acceder a la zona y escalar el 
pico. 

Equipo expedicionario en el Campo ,Base con el Gulha Kangrl al fondo 

DeSde el Campo l. a 5.600 m, hasta el 
Campo 2. a 6.450 m, se erguía un muro de hielo 
repleto de seracs colgantes y una inclinación 
media de entre 60' a 70' (de difícil a extremada
mente dlfícil. según la graduación oficial sobre 
escalada en hielo). del que no se había tenido 
noticia alguna antes. 

La expedición compuesta por los migueltu
rreños José Miguel Méndez Ordoñez y Pedro 
Antonio Fuentes Sánchez. el ciudan;ealeño Juan 
Francisco Ramírez de Yerger Cabezas. los helli· 
oeros Javier Selva y Santiago Alvarez y el alca· 
rreño Javier Carrasval, partieron el pasado 23 de 
abril rumbo a tierras del Tíbet. en el Himalaya 
desconocido y prístino, con objeto de intentar 
escalar el pico Gulha Kangri. de 7.553 m, 

La expedición representaba todo un reto en 
el plann deportivo y de aventura, pues este pico 
sólo contaba con tan sólo una escalada que se 
produjo en 1986 por un equipo de 25 expedi
cionarios procedentes de la Universidad 

Japonesa de Kobe: éstos invirtieron 29 días en 
su escalada, aunque de la información que tras· 
ciende del High Asian, los japoneses enviaron 
en 1985 una expedición de reconocimiento con 
ohjeto de prospectar información sobre mate· 
rial necesario y vías de escalada en el pico. de 
manera que se facilitara la posterior expedición 
de 1986. 

Una vez que los expedicionarios llegaron a 
Katmandú, en Nepal. realizaron todas las ges· 
tiones pertinentes para comenzar el viaje hacia 
el Tmet; previamente se contrataron los servi· 
cios de un cocinero y un shirdar o jefe de porte· 
adores para el campo base. 

El viaje transcurre por coJilados de más de 
5.000 m. pFoduciendo en los expedicionarios los 
síntomas habituales del mal de montaña. En 
condiciones normales éste aparece a partir de 
los 3.500 m. siendo por tanto intensísimos los 
dolores de calJeza que padecieron. 

El 3 de mayo. la expedición llega a Chiao. 
una pequeña aldea situada a 4.411 m. Al día 
siguiente • con un rebaño de 20 caballos y 
burros, se emprendió la marcha hacia el Campo 
Base, que se situó a 5.300 m. justo debajo de la 
morrena frontal residual del Glaciar del Gulha 
Kangri. El frío intenso y los problemas de acli· 
matación no impidieron que inmediatamente se 

Este hecho hizo replantear la estrategia, tar· 
dando seis días en equipar este dificilísimo 
muro, que presentaba enormes grietas camufla
das por la nieve recién caída, provocando una 
marcha lenta de escalada. por precaución de no 
caer en alguna de ellas. 

E! día 15 de mayo se estableció el Campo 2, 
en una repisa de 2 x 2 m, donde s6lo tenía cabi
da una tienda de altura que albergaria posterior
mente a cuatro expedicionarios durante cinco 
noches seguidas. 

Las duras condiciones de este Campo 2. esca
sez de espacio. dolores intensos de cabeza. for

(Pasa a ta pAgo 3) 

ONCE NIÑOS SAHARAUIS SERAN 
ACOGIDOS EN NUESTRA LOCALIDAD 

PubIicado en el BOE el consorcio para 
las obras del Centro de Educación 
Infantil y Primaria de Miguelturra 

El martes 10 de junio, el Boletín Ofidal 
del Estado hizo pública la Resoludón de la 
Gerenda de infraestructuras y Equipa·mlen
tos de Educadón y Ciencia, por la que se 
convocaba concurso, procedimiento abier· 
to, para la adjudicación de los contratos de 
obras para la construcción de un Centro de 
Educación Infantil y Primaria de 6 + 12 uni· 
dades en nuestra localidad. 

Durante este verano recibiremos la visita de once 
niños/as Saharauis, acogidos por otras familias de 
nuestra localidad. Un año más participamos en el 
Proyecto «VACACIONES EN PAZ», después de 
haber tenido una experiencia enriquecedora el pasa
do año. Los niños llegan en la ultima semana de 
junio; este año estarán con nosotros durante los 
meses de julio y agosto. 

Junto al grupo de los niños/as que llegan a nues
tra localidad, se han unido dos niños demandados 
por una familia de Carrión de Calatrava y otra de 
Pozuelo de Calatrava, quienes participarán en las 
actividades que se organicen parla Asociación de 
Ayuda al Pueblo Saharaui de Miguelturra, 

SAYMI, la Asociación de Ayuda al Pueblo Saharaui 
de Mlguelturra, cada vez más consolidada, con ilu· 
sión por trabajar y en colaboración con el 
Ayuntamiento, ha organizado varias acti\lidades des· 

tinadas a concienciación y recaudación de fondos, 
entre ellas se encuentra: 

Exposición «Rasgos del Pueblo Saharaui», 
(Pasa a la pág. 3) 

El verano del 96 fue ,Inolvidable para los niños 
saharauls que estuvieron en Mlguelturra 

Dicho centro, ciasificado en el Grupo C, 
completo. Categoría E, tendrá un plazo 
de ejecución de once meses, ascendiendo 
el presupuesto base de licitación a 
226.000.000 de ptas. 

La forma de adjudicación será por con
curso en procedimiento abierto y tramita· 
ción urgente (art. 72-2, apartado C, de la 
Ley de contratos de las Administraciones 
Públicas), siendo el 7 de julio la fecha líml· 
te de presentación de ofertas en el registro 
general de Gerencia. 

ANIMALES (PERROS ... ) PUEDEN ENSUCIAR LA CIUDAD. ¡EVITALOI, EL CAMPO ES UNA ALTERNATIVA 
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MIGUELTURRA 2 

o 
_HAN PASADO OOS AÑOS y ESTAMOS 

CUMPLIENDO EL COMPROMISO. 

Han transcurrido dos afias desde que los ciudada
nos de Mlguelturra, en las úllimas Elecciones 
Municipales, nos otOrgaJ'Oll la horvosa tarea de 
gobernar el Municipio. Tras el paso del ecuador de 
la leglslalura, el Alcalde y Concejales Socialistas 
estamos oompliendo el compromiso contraído con 
los electores. 

p S O E Durante estos dos años, no hemos escatimado 
tiempo y dedicación para trabajar por Mlguellurra. 

Para que nuestro pueblo esté donde hoy eslá. como uno de los pueblos de 
mayor pujanza y fuluro de la provincia. Habiéndonos acoslumbrado a ser 
noticia positiva en los medios de comunicación locales, provinciales y regio
nales, e incluso a veces, hasta en los nacionales. 

Es desarrollo en todos los órdenes de Mlguelturra. no es nor de un dia, 
ni ha sido fruto de la casualidad. Es el resultado de un trabajo bien planifica
do, desde hace años, por nuestro Ayunlamlento; al que le acompaña, sin 
desmayo. el trabajo también de todo un puoblo, y lo que es más importanle, 
la ilusión del mismo por lograr nuevas melas cada dia. 

De esta manera estamos trabajando por el Empleo; favoreciendo el 
desarrollo general del Municipio, se favorece el empleo de fas miguelturre
ños; sumándonos a todos los Planes de Empleo ofertados por el Estado. la 
Junta de Comunidades, la Diputación. o a los propios de iniciativa local. 
Mejoramos la Seguridad y la ParticipaCión Ciudadana: creando el cuerpo de 
volunlarios de Prolección Civil, ampliando y mejorando los medios humanos 
y materiales de la PoIicla Local; promocionando y ayudando a lodo tipo de 
Asociaciones locales; poniendo en marcha la EmiSOlll Local de Radio. 

Uevando a cabo el Urbanismo que los tiempos reqUieren: mejorando los 
accesos a nuestro pueblo, continuando en la pavimentación de calles, 
ampliando las aceras y suprimiendo barreras arquiteciónicas, poniendo en 
marcha la nueva ronda urbana o arreglando los caminos vecinales. 
Consiguiendo el Medio Ambiente que queremos: aumentando las zonas ver
des y de recreo, recogiendo selectivamente los residuos sólidos y urbanos, 
dotando de riego por goteo a lada la Sierra y terminando el nuevo recinto 
ferial. 

Alcanzando un admirable desarrollo de la CultUla: con la puesta en mar
cha a tope de la Nueva Casa de la Cultura, ampliando la Biblioteca y la 
Universidad Popular, o poniendo en marcha la Escuela Municipal de Música. 
Llegando a unos niveles en el Deporte Local que causan asombro en la pro
vincia y región: con la piscina olímpica, con una ooeva pista oobierta en el 
Colegio de Calle Ancha, con centenares de niños y jóvenes practicando el 
deporte-base, o siendo capaces de organizar eventos deportivos de alcance 
incluso nacional. como los campeonatos de petanca, voleibol o le maralhÓn. 

Siendo una de nuestras prioridades el Bienestar Social, con lalnrancia, 
los MinusváJldos, la Tercera Edad, la Juventud o la Mujer: construyendo 
viviendas sociales, ampliando la -Guarderla., poniendo en marcha la 
«Teleasistencia para la ayuda a domicilio, completando la OIicina de 
Información a la Juvenlud, creando la ConceJalia de la Miljer con nuevas 
prestaciones. O mejorando la Sanidad y la Educación Locales: aumentando 
el numero de sanitarios y logrando la plaza fija de pedJalría; ampliando las 
becas-ayudas de libros, apoyando en su crecimiento al Instituto, consiguien
do, por lín. el Nuevo Colegio de Inlantil y Primaria. Consiguiendo la integra
ción con los nuevos OOISOS de Inserción Social o de Garanlía Social. 
Practicando la Solidaridad con eI.O,7 .... 

En fin ... Haciendo por que Miguelturra sea, como ya es, y cada vez más, 
un lugar alractivo donde vivir. 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL 

p I N I o 
¿EL -RODILLO. DE LAS MAYORíAS? 

Si existe algo que engrandece a las -mayOlí
as. es, sin lugar a dudas, el respeto y la 
generosidad para con las minorias. 

Desde IZQUIERDA UNIDA sabemos per
feclamente que en Migue~urra somos el par
tido minoritario y, por tanto, cuando realiza

mos una propuesta lenemos que delenderta desde el debate constructivo, la 
negociación y el consenso. y por qué nó decirlo, desde la humildad de la 
minoría, pero OJO iíNUNCAJAMAS! aceptaremos la prepotencia y manipu
lación de las mayorias. En IZQUIERDA UNIDA podemos presumir con orgu
llo (olros no tanto) de que ante cualquier injusticia. no nos hemos callado 
anle nadie ni anle nada. Al PSOE de Miguellurra le correspondió. porque así 
lo decidieron las umas, la honrosa misión de Gobernar y a IZQUIERDA 
UNIDA la no menos honrosa misión de hacer oposición, y este último, que 
no le quepa la meoor duda a nadie de que lo seguiremos haciendo desde el 
respeto. pero con tolal conlundencia. 

Todo esto viene a colación del debate que se produjo en el úllímo pleno 
ordinane con respecto a la propuesta de IZQUIERDA UNIDA de la -creación 
de una Comisión local de Empleo ... que romo rOCOldarán publicamos ínte
gramente en el último Bolelín Municipal; pues bien, ¿tan maja es la propues
la?, ¿tan negativa y destructiva es?, ¿es que acorta acaso, en alguno de sus 
términos. la mayoria que el Puebla de Miguellurra le dio al equipe de 
Gobierno actual?, ¿es que no es positiva, en aras de una mayor ~ansparen
cía para todas las COI\~aJaciones que se hagan desde el Ayuntamiento? Si es 
verdad que todas las con~ataciones, según el PSOE, se realizan desde el 
consenso y la máxima legalidad, ¿por qué hay miedo a que estemos repre
senlados el reslo de grupos políticos con voz Y voto, o en su delecto, que exis
ta una Comisión .. Viva .. que controle todos los ternas de persona\? Si en 
muchas ocasiones hemos esoochado al PSOE decir -estarnos de aooerdo 
con IZQUIERDA UNIDA en que estén representados los grupos politicos en 
los tribunales de selección, pero ... la ley lo impide, ¿por qué no están de 
aooerdo en votar un pronunaamiento de pleno que vaya en contra de este 
tipo de leyes? Y por úllimo. ¿por qué no acepta el equipo de Gobierno el voto 
.ponderadío. que le olOlga una representatívidad a las minorías? 

Anle todas estas cuestiones, IZQUIERDA UNIDA quiere dejar bien claro 
lo siguiente: 

1. Con ooes~a propuesta hemos pretenáido, desde la imparcialidad y 
objetividad de cada grupo politico. olrecer una mayOl uansparencía a 
las contrataciones en nueslro Pueblo. 

2. Si hay alguien que puede hablar de defensa a uluanza de los sindica
tos, es IZQUIERDA UNIDA, los demás han ído siempre, siempre y 
siempre a remolque 

3. El voto .. ponderado .. es tolalmente "'gal. constilucionaly democrático. 
4. IZQUIERDA UNIDA está per LEY legalmente representada en todas 

las Comisiones Informativas, por tanto, no le debemos 'nada a nadie. 
Una cosa es ta .. representatividad .. y otra bien distinla la .proporcio
nalidad. (entérese de una vez. Sr. Alcalde). 

5. El Concejal de IZQUIERDA UNIDA tiene la sana coslumbre de justifi
car sus ínasístencias. A ver si algunos van aprendiendo. 

6, Nos mantenemos en lodo lo que hemos dicho hasla ahora en nuestro 
margen mínimo de duda respecto a las contrataciones. 

7. Nunca hemos pretendido ni pretendemos jamás. quitar la proporciona
lidad que emanó de las umas. Cuantos más vetos mayor proporcional~ 
dad. A cada uno lo suyo. Esto se llama jugar con las mismas cartas. 

Por úllímo decir que el PSOE nos vetó en contra de la propuesta. pre
S8Iltando una alternativa que en nada, absolutamente en nada. mejOIa lo 
que actualmente tenemós. 

Por tanto dos conclusiones: 
1. O estamos en todas las contrataciones, cada grupo político con la pro

porcionalidad que le corresponda, o no estarnos en ninguna. 
2. Algunos se sentirán felices y orgullosos de dejar luera de las contrata

ciones a un Partido de izquierdas. 

IZQUIERDA UNIDA 

N 
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GRACIAS AL _MILAGRO. .... 
España, bien. L09 españoles, más C<>l\liados 

Leímos con atención el escrito que el grupo 
SocIalista publicaba en el BIM, correspon
diente a juma pasado. Unas pocas líneas más 

y tenemos que hacer malelas y salir huyendo. Pero no. no es esto, sino 
TODO LO CONTRARIO. 

Llegó el Partido Popular. mayo de 1996, encon~ándose una DEUDA 
escalofnante. un DEFICIT pÚOllco tremendo, un PRECIO DEL DINERO di/í
ciI de soportar y una situación de PARO e INFLACION jamás vivida. Era éste 
y sólo éste el panorama, el -tOlO' que a José M' Azoar le tocaba lidiar. Un 
loro marraJo. astifino y traJcionero y que sólo buscaba el cuerpe del torero. 
Además, los cuernos de este toro eran las ARCAS VACIAS (se hablan lle
vado y repartido el dinero la anterior cuadrilla) y derrotaba. habiendo. pre
suntamente. dejado cadáveres por doquier. Los jueces y los juzgados OOe
nos testigos son y continuarán siendo. 

Esto, que se acaba de describir, es lo que todos los hombres y mujeres 
informados, de nuestro pueblo y de todos los puebtos de España (cada vez 
más, gracias a Olas), saben y conocen, porque el engaño Y la mentira, aun
que aparezca disfrazada en un Boletín Informativo de un Ayunlamiento, tiene 
poca o nula credibilidad en los tiempos que corremos. 

la DEUDA ha disminuido, el DEFlCIl, también,la INFLACION con el Indi
ce más bajo desde hace 30 afias, el paro disminuye: 150.000 empleos más 
desde que el PARTIDO POPULAR tlegó al gobierno. EL PRECIO DEL DINE
RO a un 5%, lo que ha conseguido que los PRESTAMOS acogidos al Plan 
de Vivienda. para 1997, hayan quedado en el 5,5% (noticia de hace unos 
días). 

Los contratos temporales se están haciendo indefinidos, como mueslra y 
ejemplo podemos citar a: !berexpres y Seguridad Galega, que transforman 
en indefinidos ·Ios que lenían temporales, según un acuerdo firmado por 
ceca, UGT. USO y SIPVS y las dos empresas citadas. O los 6.000 emple
os que PROSEGUR. más los de PANRICO y LA SEDA, que ya aplican en 
sus convenios la nueva regulaCIón Jaborak 

8 funClonariado cobrará el año próximo el aumento que corresponda. de 
aooerdo con las previsiones de inllación. No nos oMdemos que duranle el 
mal gobierno del PSOE, los funcionarios de algún oolecilvo concreto perdie
ron más de 10 puntos en su poder adquiSitivo. 

lOS JUBILADOS. ltan ricamente!. porque lenckán su dinerito MAS 
SEGURO, al tener la tranquHidad de que los ROLlDANES y compañeros már
tires no se lo llevarán. 

Esto, todo esto y mucho más, que .poquito a poco .. íremos nolando y 
disfrutando, es lo que se ha consegUido para disfrute de las personas de 
buena voitH1tad y para enojo y enfado de otros que pensaron no se iba a con
seguir. Pero "tranquilos ... que lodos saldremos beneficiados, todos, incluso 
los que d¡¡J1IfQIl a España bajo los efectos d. aquelfa frase. que ,. rolrata 
bIen, de que .no ta iba a conocer ni la madre que ta parió •• Parece ser que 
ooando aquel personaje dijo esto, sabía muy bien lo que conseguirían. ... 

Sobre el tan Iraldo y Uevado lema de fa CONSTRUCCION DE NUEVO 
COLEGIO, ya vamos conociendo -cositlas •• la última es del día 10 del 
pasado mes de junio. El BoIe1ín Oficial del Estado, bajo el gobierno del 
Partido Popular. convoca conoolSo para la construación de un Colegio de 
6+12 unidades, en Miguellurra, con un presupuesto de 226.000.000 de ptas. 

Algunas -lenguas largas.. que, con gran desfachatez y MUCHA 
"PRISA". fueroo osados al denigrar a José María AZNAR, en el verane 
pasado, tendrán que pedir perdón por lo que hicieron y dar explicaciones 
honradas al pueblo de lo que dejaron de hacer o hicieron mal engaliando y 
manipulando. 

De momenlo ~anquilos, que ESPAÑA VA BIEN. 
Os deseamos feiz verano. 

PARTIDO POPULAR 

CARTAS DE llJG lECTIJRES 
«la educación es cosa de todos» 

Soy uno de los muchas m<ldres que asistieron el6 de jun~ 
o uno Asamblea convocodo per el AMPA de c.P. ,El Prodillo». 
poro que enfre lacios. podres y profesores. decidiéromos 1" 
dlernofivo mós fodible y menos perjudicial pero llevarlo oi 
Ministerio, relerente 01 problemo de escolarización poro el 
curso que viene. 

De los cualro posibilidades que se olrecion: dejar sin 
esc~orÍZor o los pequeños de 3 años. jornodo penido. oulos 
prefobricodos y posor 01 CP. a Cristo o los de 3 ' de Primaria. 
lo que menos problemas mofivaño, Q nivel generol, ero esto 
último. y ~ Diredor explicó boslo",e bien los m<lIIVOS de por 
qué o 3' y no o okos cursos que quedarion ,descolgados, 
ilo que se armó ' Sólo se oio un ,guirigay, de podres y 
madres discutiendo y de vez en cuando algunos pregootos 
COITIOeslos: 

,Por qué líene que ser mi hijo ~ que se desplace' ,Por qué 
tiene que ir un nilo de 8 y 9 años solo 01 colegio. con los pro
blemas y pel~ros que hay en este pueblo leslo ú~lmo lo 
añado yo)? ¿Por qué no van olli los de 3 ot1os aunque vivan en 
la otro punto del pueblo? O mejor IlÍn, ique los dejen sin 
esc~orizorl y sus modres en sus coses con ellos. sin lrobojo. 
aunque lo necesllen 

¿Por qoo no molertos en oulos prefabricados ounqoo 
posen color o loo y resuhe algo ton impersonol amén del 
gosto irulíl que supondrio? 

¿Por qué no lIenon los aulas hasta los lopes. sube lo ratio 
de alumnos DIln mós y se prescinde de algún profesor en 
plonlíllo' 

Seamos serios y responsables. En vez de arrimar el ascua 

o nuestra sordino. informémonos onles de opinar y renexio
nemos onles de decidir. 

Como madre de dos n:ñ05 en edad escolor y como prole
sora en un ¡nsliluto con muchísimos mós problemas y careno 
dios de los que oqui se preven es mi opin~n personal. y que 
no pude 8)(¡>resor en su día porque no había lormo de enlen
derse, que unos buenos educadores Iy los podres debemos 
sentimos más aludidos que los mismos prolesoresl se ho
bOOrt hecho estos otros pregunlos: 

OSeró mi hijo ler~ en su otAo? ¿Tendr6 sulicienle esporci
mienlo y buen ombienle poro lormarse como persono inle
gro? ¿Tendr6 buenos prolesianoles cerco de él o ello' .lendr6 
lontos ~rolesores como necesito? ¿Se sent~6 el protesor O 
guslo y feliz con su grupo?, etc. 

Eduquemos de Yeldod Y ~ si nuesrros pr~rido
des son igual de v61Jdos p'oro nuestroshijos o es cobezorerio 
ypuro egoismo .poIemortslo •• 

Tal vez muchos podres deberiomosposor o~o vez por lo 
escueIo poro que nuestros hijos nos 8IISeiIen o ser sof"idorios, 
que de eso soben más que nosolros, yola mejor enkxtces 
veOOmos olaunas problerilos no sólo corno oigo ¡iersopoI que 
~i\Jdlco mT ritmo de vida yde mi fomlrta, sino corno oigo que 
OIeCJo o la educación o nivel' nocional. Enlances VO)'Omos o 
quien correspondo o exigirles: que no reduzcan plontillos, 
gue descongestionen los oulos,. que no quiten oplalivos por 
foko de espcdo o dinero •• en deIlnXiYa, que no nos joroben 
la enseI\onzo ptlblico, derecho bósico pero que nuestros hijos 
aprendan o liJchor por todos los demós o lo largo de sus 
Vidas. 

LoIa CarrllSCa Sdnchez 

«Gracias por todo, • amIgos» 
Esto codo no es m6s que un pequello geslo de ogrodeci

m~nlo poro un grupo concrelo de amigos de Miguelturro y 
Ciudod Reol. qUienes han prestado un decidido apoyo 01 con-
10010 de lo Expedic~n Costellono-Monchego 01 Him<llayo. 

Algunos momenlos de esto gran avenluro han sido espe-
. Clolmente delicados. y es en esos situaciones donde lo sole

dad orremele contro el expedicionario: sin embargo. y en 
nuestro caso, nunca sentimos 101 estado. porque estos ami
gos se encargaron de porer notos en nuestros eqtipos de 
monlofto, con frases animosos y mol.onles. 

Cedo pórrofo de esos significaba uno impodonle ligazón 
con coda uno de ellos. 

8 23 de abril. miércoles, no dudaron en dejor sus respec
livos ocupaciones para sorprendernos en el mismo oeropuer
to, después de comunicamos que no podrion asistir o lo des
pedido ni siquiero nueslros pedres. pero 01 poco de llegar 
noso~os olli se presenforon para presenciar lo emolívo des
pedida. 

Duronte nuestro estancia en Kotm<lnru INepel!. aun cuan· 
do los comunicociores eran hono dílK:!1es. no cejoron en el 
empeflo de conlodar con nosotros, consigu~ndolo en mós 
de uno ocasión. 

De vuelto. el recibim~nto no fue menos espec1oculor, y olli 
esfoboo puntuolmenle. sorpresivamenle. R0m6n Rilero se 
encontrobo o lo cabezo de lodos ~Ios. él. lombién amigo, se 
enfun<lí uno de nuestros comiselos y al~ oguonló mós oe 6 
horas nuestro llegado. pero nuesfro ogrodecimienlo o este 
amigo va mós allá de lo form<ll o leslimon~l. pues los dos 
atIos de gesIociín de esto expedición siempre se puso o 

nueslro disposic~n. Desde el'm~mo inslonle que le conlé la 
ideo y lo presenlé ~ proyedo. se puso o reol"or los conloclos 
prelimínores. Muchas gracias, olcolde. 

Pero de todos los amigos que nos ocompeñoron éste y 
lodos los dios. hcy uno, Paco, conocido en nuestro pueblo 
como El Brocha. un Viejo amigo que el deslino se encargó de 
separarnos y que ese mismo deslino h¡zo que 6 meses antes 
de partir 01 Himolayo vo~ iéramos O trabajar cooo con codo 
por lo que lonlo nos gusto. lo conservoción de lo NOIurolezo. 
Fue frenétlCo e Incondicional, siempre organizado y movién
dose paro que las cosas solíeron adelante, sin duda un cóm· 
plice enérgico Gracias por estos momenlos, Paco. 

Mención especial merecen Yolando Nohorro, Oomi 
Gómez. 50grono Beldad y VKenle Romero, de ellos que 
puedo decir. han Slgnilícodo uno pede impollonle de esto 
operoción. yo dirio qoo el 50% A veces me pregunto qué seña 
de 1lÚ sin ellos 

Después llegaron Juan luis, Esther, Jullón Céspedes, José 
Luis Romero, JuantlO,lOfenzo. o éstos lambién lengo que agra
decerles su presencio y om~lod; en un buen regolo de por si. 

Espero que aquellos no nombrados comprendan que 
seña inlerminoble lo listo. aunque les esloy igualmente agra
decido. 

Poro terminar, deseo reilemrme coo estos amigos, sin 
voso~os no hubiera pedido llevar o cabo 10 expedidón. 
MUCHAS GRACIAS POR TODO, /JNd0C15. 

Pedro A. Fuenfes 
Juan Froocisco Romirez de Vergel 
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LA EXPEDICION AL &ULKA KAN&RI LOGRA ABRIR 
UNA RUTA DE 1.2DO METROS (Viene de la pág. 1) 

tísimos vientos de hasta 60-70 km/h, Y onas bajísimas tempe-

DOS NUEVOS AGENTES DE LA POLlCIA 
LOCAL JURARON SU CARGO 

raturas con algún día de ventisca, redujeron sensiblemente las El pasado lunes día 2 de 
fuerzas de los que allí estábamos, que decidieron atacar la junio, en el salón de Plenos 
cumbre el18 de mayo. del Ayuntamiento. tuvo lugar 

La equipación del muro de hielo había consumido todas las la celebración de un Acto de 
cuerdas disponibles (800 m). y a partir de ese momento había toma de posesión de los nue-
que seguir en técnica alpina, con el riesgo adicional que eso vos funcionarios, D. MANUEL 
suponía: no obstante, en el ataque a la cubre se llegó hasta los CASA HEREDlA y D. LUIS 

d d d 'd'ó b '1 d d MANUEL GOMEZ RODRIGO, 6.850 m, on e se eCI I a andonar a ,a ta e cuer as para los cuales eran destinados al 
poder asegurar nuestra vida; en ese momento la temperatura 
exterior oscilaba entre -25 ·C y -30 'C y el viento podría lle- Cuerpo de la Pollóa Local. 

Entre los asistentes a 
gar a 100 km/h. dicho acto se encontraban el 

Esta extrema situación produjo un trombo en la lengua de Alcalde-Presidente, Concejal 
Santiago Alvarez. liue tardará todavía algonos meses hasta Delegado. el Cabo-Jere de la 
recuperar el habla con normalidad. Policía Local, el Concejal de 

Cabe destacar el excelente esfuerzo de los expedicionarios Educación, el Concejal de 
(si lo comparamos con los medios humanos, materiales y de Cultura y el Concejal de 
tiempo con los que dispusieron los japoneses que tardaron dos Transportes, además de una 
años), que vieron frustrados sus intentos de llegar a la cima representación de los com-
por la falta de material; sin embargo, es justo valorar el traba- pañeros de trabajo de los 
jo realizado, al abrir una nueva ruta de 1.200 m, mucho más direrentes negociados del 
técnica, difícill y directa que la japonesa, y que a partir de 'Ayuntamiento, así como Manuel Casas Hared ia 

las autoridades la realizadón 
de este tipo de actos, ya que 
en buena medida sirven para 
potenciar la convivencia 
entre compañeros.. y les 
deseó 'que su vida proCesio
nal fuera lo más larga y fruc
tiJera para ambos.. _que 
pudieran aprender mucho y 
bueno de sus compañeros, y 
sus compañeros de ellos', 
"felicitando. por último, a sus 
familiares>. 

Acto seguido, por los nue
vos agentes se realizó el 
juramento del cargo, para 
finalizar con la intervención 
del Alcalde, D. Román Rivera 
Nieto, que en rasgos genera
les dejó ver la voluntad de 

L... __ .....:~_. • potenciar los diferentes 
Luis Manuel Gome.z Rodrigo negociados de este Ayunta-

abora se conocerá en el universo del alpinismo con el nombre algunos familiares. 
de "VARIANTE CASTELLANO-MANCHEGA" o <<VA- El acto fue inaugurado por el Secretario de la Corporación. quien 
RIANTE ESPAÑOLA". indicó a los nuevos Agentes que desde día ya formaban parte de la 

miento y en especial el de la polida local. debido a la demanda de 
servicios del ciudadano, como consecuenda del aumento del censo 
de habitantes, solidtando a los nuevos agentes su esfuerzo para que 
la imagen de este Ayuntamiento, que depende en buena parte de la 
imagen policial, fuera lo más correcta posible. Indicó también que 
con 12 agentes de polida se podrán reforzar mucho más los servi
dos y estar más cerca del ciudadano, que en definitiva es el que 
espera de nosotros los buenos resultados. 

La Expedición TIBET '97 fue organizada por el Club de plantilla una vez hablan superado las pruebas oportunas y realizado 
Deporte Aventura de Miguelturra SADEN, y patrocinada por' I el curso de formación básica para la Polida Local de la región con 
la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha con una duradón de siete meses. 
2.500.000 ptas .. así como por el Ayuntamiento de Miguelturra, Seguidamente. y antes de proceder al juramento del cargo. el 
la Diputación Provincial de Ciudad Real, AVE, y Eroski en su Cabo-jefe de la Plantilla, D. Juan Antonio Martínez Garóa, dirigió 
mayoría. unas palabras a los nuevos agentes .agradeciendo en primer lugar a 

CARTAS DE lOS lECTORES eOle.&j,05 , centros docentes celebran SIIS Jornadas culturales 

¿Mi pueblo? 
El Ayuntamiento de Mlguellurra 
se apresuro a decir: EMPADRONAROS 
a una Ulbanlzación joven y conocida, 
conocida por su mala suerte y otros ... 

Asf lo hicimos la mayorfa 
pagando los Impuestos a éste, 
pero éste nos defiauda cada día 
no cumpliendo en su menester. 

Nos tiene abandonados el EXCMO., 
ni calles, ni Jardines, ni alumbrado, 
está todo de la mano del mismo, 
poniendo la excusa: ,QUE YA ESTABA ESCALABRADO •. 

eaen cuatro gotas y el alumbrado se va, 
permaneciendo noches y noches a oscuras, 
el técnico del Exono. dice que no pasa ,NA., 
que da al automático y hasta las próximas gotas. 

Nosotros cumplimos pagando, 
cumplan ustedes con lo suyo 
y todos saldremos ganando 
poniendo de nuestra parte y del suyo. 

Porque .YA. pertenecemos a esta Villa 
como cualquier otro vecino, 
trátennos con mimo y maravilla 
como una madre a su hijo pequeñina. 

Pedro Hemández López-lbarra 

ONCE NIÑOS SAHARAUI S SERAN ACO· 
GIDOS EN NUESTRA LOCALIDAD (Viene de la pág. 1) 

durante los días 4 al 6 de julio, en el salón de usos múl
típles del Ayuntamiento. Eslará abierta de 12 a 14 horas 
y de 19 a 22 horas. 

Teatro Experimental con la obra titulada «Una Caja 
sin luz", a cargo del grupo Ditirambos de Dionisos, que se 
celebrará el próximo día 5 de julio, a las 22,30 horas en 
la Casa de Cultura. La actividad estará destinada a mayo
res de 16 años y el precio de la entrada será de 400 ptas. 
Las personas interesadas en asistir a esta actuación pue
den adquirir la entrada a través de cualquier miembro de 
SAYMI, enla tienda de deportes Mundi Sport, el D. José 
Mora, 2 o en la taquilla antes de la actuación. 

Agradecemos desde aquí a las familias que se han 
ofrecido para acoger a los niños/as saharauis. 

Igualmente agradecemos a los voluntarios/as que se 
han ofrecido para colaborar con las actividades a organi
zar con los niños/as, asi como las actividades de con
cienciación programadas. 

Debido al término del 
curso, en UROS casos, y 
por la llegada dél buen 
liempo. en otros, es 
habitual que en los úhi-

. mas días de mayo y en el 
mes de junio se celebren 
diversas lornados cunu

. roles a cargo de'los ceno 
tros educalivos y ~Oledl
vos. 

Colegio «El PradUlo» 

ninas de los tres colegios 
pudieron disfrutar de una 
sesióR didáctica sobre 
astronomía. 

Instituto «Campo de 
Calatrava,,· Barrio de 
«Parqueso/" 

Prácticamente a lo 
largo de mayo se desa
rrollaron las jornadas de 
este colegio en las que 
han participado todos 
los ninos y ninas con activi
dades preparadas para 

La Asociación de Jubilados entregó trofeos a los ganadores 
de los diferentes concursos 

También el instituto de 
Miguelturra, esta vez 
en colaboración con la 
asociación de vecinos 
Parquesol, celebraron su 
semana cultural y prime
ras fiestas del barrio. Un 
extenso programa de 
actos se realizó entre los 
días 12 y 15 de junio, en 

los que participaron no sólo 

cada grupo en función de su edad: juegos, 
teatro, cine, competiciones deportivas, 
excursiones y diversas aduaciones de los 
propios alumnos, han conformado el 
extenso programa en el que han trabajado 
profesores, dirección y asociación de 
padres de manera conjunta. 

Las excursiones han sido tres, visitándo
se el Museo de Oencias e Imax {Madridl, 
Ruidera y San Carlos del Valle y Almagro y 
Santumio N.' S.' de las Nieves. Pero, sin 
duda, el acto central de estas jornadas fue 
el festival celebrado en la Casa de Cultura, 
en el que aduaron los diferentes grupos 
modernos y otros alumnos recitando poe
sías. Hasta la presentación corrió a cargo 
de los alumnos del colegiO. 

También los podres tuvieron su adividad 
con una conferencia sobre «Alimentación y 
nutrición en edad escolar., a cargo del 
pediatra D. José J. Mediavilla Conde, que 
terminó con una invitación a un vino, por 
parte del fW¡PA, a los asistentes. 

Colegio Ntro. Sra, de la Merced 

En ell marco del propio colegio se han 
celebrado en los últimos días de mayo los 
actos de fin de curso, organizados por el 
centro y la asociación de padres, y entre los 
que destacó el festival celebrado en el 
salón de actos del colegio, en el que toma
ron parte varios chicos y chicas de los dis-

tintos talleres, asistiendo gran número de 
padres. 

Colegio «El Cristo .. 

Aunque lo habilual en este centro es 
hacer coincidir su semana cultural con las 
fiestas del patrón de Miguelturra, del que 
toman nombre, en esta ocasión diversos 
motivos han hecho que se traslade hasta la 
segunda quincena del recién concluido 
junio. 

Extensa ha sido también la programa
ción de este colegiO, como trabajada su 
preparación para que todo resultara con . 
éxito. 

Juegos, concursos, excursiones y actua
ciones han integrado las jornadas cultura
les, donde tampoco faltó el teatro,la músi
ca y el baile a cargo de los propios alum
nos. Una de las adividades más tradiciona
les y destacadas de este centro es la expo
sición de pintura que, en esta ocasión, se 
dedicó a la técnica de acuarela y que pudo 
presenciarse en la sala del Ayuntamiento. 
Otra de las adividades más destacadas ha 
sido la excursión realizada a Albacete, y en 
la que durante cinco días alumnos del últi
mo curso han disfrutado de este viaje. 

Como complemento de todas estas jor
nadas, el Area de Cultura del Ayuntamiento 
patrocinó la instalación de un Planetario 
Escolar, gracias al cual más de 400 ninos y 

los vecinos del barrio y la 
comunidad educativa del instituto, sino 
también el pueblo de Miguelturra en gene
ral~ habiéndose tenido como punto de 
encuentro las instalaciones municipales del 
campo de petanca, ubicadas en el barrio. 

Deportes, juegos de mesa, exposicio
nes, concursos gaslronómicos, verbena 
popular y, como cierre, el VIII Encuentro 
Regional de Bandas de Música, en el que 
participaron las Agrupaciones de Camuñas 
y San Pablo de los Monles, ambas de 
Toledo, junto con la Agrupación de 
Mlguelturra, que aduó como anfitriona. 

Asociaci6n de JubDados 

No sólo los más pequef\os han tenido 
sus adividades especfficas, también nues
tros mayores han celebrado su semana 
cultural con la colaboración de la Concejalía 
de Bienestar Sacial. 

Diversos concursos, como petanca y 
ganchillo, y competiciones de juegos de 
mesa, como truque, dominó, tute y parchís, 
han ocupado gran parte de la programa
ción, que tuvo su día grande el viernes, día 6, 
con la jornada de convivencia celebrada en 
el parque municipal, siendo el cierre de las 
jornadas una fiesta celebrada en el Centro 
Obrero, en donde se ofreció un aperitivo a 
los participantes y se hizo entrega de los dis
tintos trofeos a los ganadores de los concur
sos celebrados en los días precedentes. 
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Sábado, 12 de julio 
Concurso de cante flamenco con carácter local y pro
vincial y la actuación de la Asociación Cultural 
Flamenca .Luis Heredia'. el Polaco, y sus bailaoras; y 
el gran humorista El Genarés. 

Domingo, 13 de julio 
Concurso de tángana. 
1 Encuentro Regional de Agrupaciones Folldóricas de 
CastiUa-La Mancha, con la intervención de San Carlos 
del VaUe y Alcázar de San Juan. 

Lunes, 14 de julio 
En la mañana: juegos infantiles. En la noche: procla
mación de reina, damas y pastores y pregón a cargo 
de EstreUa Rojas. Posteriormente actuarán Marisol y 
sus muñecos y el grupo de Coros y Danzas de la 3.' 
edad de C. Real. 

Martes, 15 de julio 
Juegos infantiles, fiesta discot= light, concurso de 
dibujo infantil y la actuación de .Los Gemelos del 
Mar •. 

Miércoles, 16 de julio 
Concurso de dardos y la actuaClon de Francisco 
García Muñoz (Imitador de Antonio Molina). 

Jueves, 17 de julio 
Dedicado a las mujeres del barrio, con la actuación de 
·Perla de Málaga- y el grupo de baile del Barrio 
Oriente. 

Viernes, 18 de julio 
Juegos infantiles, fiesta de la bicicleta, gran juego de 
la oca, y por la noche: verbena con la Orquesta 
Esmeralda. 

Sábado, 19 de julio 
Concursos de: tute, truque y damas. 
Ofrenda de flores a Ntra. Sra. de la Salud y verbena 
amenizada por la Orquesta Caribe. 

Domingo,20dejulio 
Día grande del barrio con: diana, solemne función 
religiosa, procesión Con la imagen de Ntra. Sra. de la 
Salud y fuegos artificiales. 

Los pintores locales exponen con gran éxito 
Durante la segunda quincena de mayo, dos de nuestros mejores pintores locales, Julián Peco y 

Emilio Aguirre, expusieron en la Cámara de Comercio de Ciudad Real y en el Ayuntamiento de 
Miguelturra, respectivamente, con gran éxito de público y crítica. 

A los actos de inauguración asistió numeroso público, entre los que se encontraban varios ediles del 
Ayuntamiento y el propio alcalde, Román Rivero, quienes reconocieron la evolución de ambos artistas. 

JuJlAn Poco expuso su obra en la 
Cámara de Comercio 

Emilio Agulrre prosentó su exposición antol6glca en 
los salones del Ayuntamiento. Mtguelturra 

VINTA DB PARCBLAS BN BL SBCTOR SC-4. URBANIZACION 2000 

JULIO 1997 

PUBLICAMOS SUS FOTOS 
. Va de Colegios. 

Resulta curioso comprobar cómo en la primera milad del siglo. cuando 
tener una fotografía era un lujo. la mayorla de las veces escolares y labo
res del campo eran los temas más frecuentes. Aparte las bodas. 

En este número, Manuel de Orol nos trae tres fotografías realizadas 
entre 1935 y 1938. 

En ta calle Ave Maña exisHó una escuela de niños, cuyo edificio aún existe, 
y a ta que pertenece esta instanlánea, siendo el maestro D. Manuel de Orol. 

Por resaludón del Pleno del Ayuntamiento de fecha 4 de marzo, fue aprobado el correspondiente pliego de condidones económico
administrativas para la venta de la parcela munidpal sita en el sector 5C-4 de este término munidpal y cuyas caractensticas son las siguien-
tes: superfide: 1.250 m': uso: residencJal: fimna: rectangular. Unda al norte con D. Pedro Fernández López-lbarra, D. Carlos fosé Alba Por útltmo, tenemos este otro grupo de niños con el mismo maestro. 
Huertas; al sur con Avda. de los Descubrimientos, al este con parcela de este Ayunrnmlento y al oeste con el Torralba y parcela de la 
Comunidad 2000. 

El tipo de lidtadón. que podrá ser mejorado al alza, es de 15.000.000 de ptas. la orertas de los Interesados deberán remiHrse a la 
Secretaría General del Ayunrnm~to de Mlguelturra. 

Se establece una garantía provisional del 2% del Indicado Hpo de IIdtadón, admlfléndose aval bancarto. El adJudlcatarto estará obli
gado a consHtulr garantía definitiva por importe del 4% de la dfTa del remate en la forma prevista para la garantía provisional • 
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La parcela se encuentra situada en la Urbanizacl6n 2000 

«En todos los oficios se fuma». Justinlano Muñoz LÓpez nos deja esta 
imagen de los años cuarenta, en ta que los jornaleros hacen un breve 
descanso en la laena de almacenar paja. 
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¿ Quién es quién? 
Rita Almagro Treviño, reconociDliento 
al Mérito Regional por su labor docente 

Con motivo de la celebración del Dio de Castilla
lA Mancha. el 31 de mavo tu;>o lugar un acto de 
homenaje a un puñada de hombres y mujeres de 
nuestra región en reconocimiento a sus mérirus per
sonales y profesionales. que con su dedicación tra
bajan. muchas veces de forma anónima. en la cons
trucción de una sociedad cada ve;: más avanzada y 
solidaria. 

Par este motivo. el Presidente Bono hiw entrega 
de plaens de reconocimiento a once castellano·man
chegos destacados. así coma la medalla de oro al 
cineasta calzadeño Pedro Almadóvar. Por su Jama y 
rrascendencia. eSle &ltimo hOl11ellu je ha lenido una 
destacada difusión pública, quedandu lIlÍIS en el 
anonimato el resto. 

Pero grande fue nuestra sO/pma. y mucho 
mayor nuestro sano urgullo. mando conocimos que 
una miguel/Urreña había sida merecedora de tal 
honor. una churriega entre apenas doce personas 
más (y sólo tres mujeres). 

Se Irata de RITA AlMAGRO TREVIÑO. una 
maestra de escuela a la que la mayoría no conoce
mos debido a los muchos años que lleva fuera del 
pueblo por su dedicación profesional. 

Por eso la traemos hoya esta sección para que 
tados sepamos algo mós de Rita. 

En primer lugar nos gustaría que nos bablaras 
sobre tus raíces en Miguelturra, tu familia, la 
casa donde vivías .. , 

Mis raíces son churriegas. Mi familia paterna es 
de Miguel!urra. Mi padre. José Almagro, llamado 
«José El Herrero con su fragua en el Pradillo». que 
heredó de su padre desde muy joven por motivos 
familiares. Mi madre. Inés Treviño Trujillo, como se 
puede ver de la familia de los Trujillos también de 
toda la vida de Dios. churriega. 

Mi casa. y no be conocido otra. ba sido en la calle 
Lentejuela número 7. junto a la casa de la «Palita». 

EL HIJO DEL AMO (VI) 
Por Luciano Santos 

muy cerca de donde trabajaba mi padre Y enfrente de 
la «Caba». 

Mi niñez ha sido toda felicidad con mi maestra 
D.' Vugilia, a la cual adoro. y junto con mis padres 
ha sido la que me educ6 en esos momentos tan 
imponantes como es la infancia. 

De Migueltutta {engo buenos recuerdos. pues he 
tenido y tengo una familia muy I'amilia (valga la 
redundancia). 

'Iras terminar tus estudios de magisterio, tra
bajaste unos años en Daimiel para pasar poste
rionnente a GarCÍotún (Toledo), en donde te 
encuentras, Cuéntanos cómo es tu trabajo en este 
pueblo, 

Tras tenninar los estudios trabajo 5 años 1m el 
Hospital Psiquiátrico. encontrándome plenamente 
realizada, sólo por dar satisfacción a mis padres, 
pues les costó mucho sacar mi C3/Yera adelante. Me 
incorporo al Magisterio en la escuela-hogar ~Damas 
Apostólicas» de Daimiel. Después. apruebo la opo
sición y me mandan fOJ2osajunto con mi promoción 
a Alginet ¡Valencia). nos reclama la Dirección 
Provincial de Ciudad Real al curso siguiente y a la 
vel a mi la Escuela·Hogar. Después de 7 CUtlOS, me 
dan definitivo Garciouin el C. P. «Sta. M; 
Magdalena» (unitariO). Mi trabajo aquí ahora es 
muy distinto a cuando llegué hace 11 cursos. 

Hemos ido consiguiendo muchas cosas, todo ello 
junto con padres. niños, ayuntamiento y organismos 
oficiales: de tener una escuela hasta hace 2 aoos con 
la estufa de leña, basta tener ahOI! nuestro colegio 
totalmente reformado con calefacción, etc, y en 
espera que nas acaben un aula de usos múlliples. 

Tengo I7 niños y os voy a decir de qué caracte
rísticas: I de 1." infantil; I de 2." infantil; I de 1.' 
primaria; 3 de 2.' primaria; 1 de 3." primaria; 2 de 4." 
primaria; 1 de 5.' Icon adaptaciones curriculares de 
l.', con una distrofia muscular. va en silla de ruedas 
y estamos intentando que se .alga por él mismo); 4 
de 6.·, de los cuales dos de ellos tienen adaptaciones 
curriculares; 3 de 8.', de los cuales I de ellos tiene 
adaptación curricular: 1 niña con síndrome de Dawn 
con 24 años qne, al vivir con sus padres mayores y 
el pueblo tener población mayor, también viene al 
cale. 

Nuestro colegio reali¡:6 todas las salidas, activi
dades de teatro, fin de curso. ex~ulSiones, etc., que 
cualquier colegio puede realizar. Nos vienen a apo
yar las horas reglamentarias (a veces): inglés, edu
cación física. música. religión e integraci6n. Nuestro 
colegio es pequeño en extensión. pero gtande en 
actividad y relación. 

Sabemos que es un pueblo muy pequeño, pero 
nos gustaría saber algo más sobre este lugar, 

Garciotúll está en la cara Este de la Sierra de San 
Vicente. en la ladera. Es un pueblo ganadero, espe
cialmente. Va progresando mucho en los 10 años que 

llevo aquÍ, sus calles antes eran caminos. Tenemos 
automatizada la red de teléfono que antes era manual. 
Hay una tienda y un bar, que antes no había. Tenemos 
un Centro Social Polivalente y un Centro Cultural. 
Tenemos dos peñas. «La Ballena,> y el "Canto 
Amarillo», que junto con el Ayuntamiento organizan 
las fiestas del pueblo, que son el 22 de julio: una fies
ta muy tradicional que conmemora el acabar de una 
peste que huyó invocando a «Sta. M' Magdalena., a 
la cual homenajean este día. 

Es una fiesta muy tradicional por aquí en muchos 
kilómetros. y me atrevería a decir que en Toledo no 
existe fiesta como ésta con la tradición que tiene. Si 
lo localizo os vaya fotocopiar la historia y si no os 
lo mando en otra ocasión. 

Es un pueblo de 145 habitantes (pero grande en 
«tensión), cuyo alcalde lucha incansablemente por 
sacarlo adelante. La población es mayor y luchamos 
porque no se lleven los niñus del pueblo (en dos pue
blos que tenemos aliado ya han suprimido la escue
la). 

Por tener tan pocos habitantes sólo contáis con 
una escuela unitaria. Dinos cómo le organizas 
para atender a niños y niñas de diferente edad, 

El trabajo en la escuela es totalmente coopel3ti
vista. Nosotros tenemos planes semanales que se 
marcan el lunes y durante toda la semana se van rea
lizando como cada uno va viendo necesario. 

Las tardes todas son de talleres, no se toca un 
libro. Los niños ge>tionan el cale junto conmigo. 
Ellos son los que llevan la biblioteca, otros revistas. 
otros deportes> etc. Llevamos también, los niños )' 
yo. la limpieu del colegio, aprobado por el Com JO 
Escolar y la Asociación de Padres, y el dinero que 
recaudamos nos sirve para autogestionarnus. etc. 

Mi colegio es una comunidad personal-educati va 
donde desde el más pequeño al más gl3Dde sabe que 
eso es suyo. tiene que sacarlo adelante y demostrar 
que la escuela rural es como la escuela urbana y que 
hay que matenerla viva. El trabajo es muy petlonal 
y muy de grupo, es algo difícil de explicar. 

También conocemos que trabajas con niños 
con necesidades educativas especiales, ¿Cómo 
compaginas todo ello? 

No es algo añadido, está dentro de lo anterior, ni 
ellos ni nosotros somos distintos, somos diferentes 
todos y con eUo contamos. 

Precisamente estas características y la especial 
dedicación a la docencia ban motivado que el 
Gobierno Regional te entregue esta pIara al méri
to por tu destacada labor docente en el medio 
rural. ¿Qué signifiC1l este premio para ti? 

Si digo que no lo agradezco sería de ser persona 
mal nacida y mis padres me educamn a ser persona. 

Esta placa no me motiva a nada en especial de los 
que yo estoy realiundo por ser «maestra», pues creo 
que eso es mucbo, pero sí que me ha ayudado a 

que me liara un cigarro. querala .... _ 
~. ¿'" ""'" i<IJIliw? 

lJis; ldlenlo de aqlJi. SllellgO. ¡" que lo¡ que """ ,,,,.tas, (pIJm) 
5f me ha olvid~tkl {omp!&'. ttalol por lIXIos 105 medios ¡a que se acuerda e1 abuelo? 

ÚIIJIet): Tema. Luis. si quieres de esto. que M t1aya tantos eriales. Cannelo: (Te refieres a mi pddre: 
lJis: No. g'acias, ""'J ........ balTo m_ "'" doj¡o. lJis; HaI """,,o. Ú!IIl<iO. 

cogerme a ella y decir a mis alumnos. padres, etc.: 
GarciolÚn está ahí y de esa placa vosotros sois pane 
muy imponante, que no se le vaya el brillo de esa 
plata y siga reluciendo para que la escuela roral no 
deje de existir, es por lo que lucho, pero al niño no 
se saqne de su pueblo, de su familia, que es la base 
de la sociedad. 

Háblanos cómo se produjo este reconocimien
lo y de quién partió la iniciativa, 

Me llamó Jesús Nicolás, antiguo jefe de la 
Unidad de Progamas y asesor actual del Consejero 
de Educación y Cultura de la Junta. y me lo comu
nicó. a lo cual me negué. insistieron tanto que ya 
vuelvo a decir. que debes de ser agradecida. Me ima
gino y aseguro que partió de la Junta de 
Comunidades de la Consejería de Educación y 
Ciencia. de quién no sé decirte, tengo idea pero no 
me he puesto a investigar. 

Descríbenos cómo fue el acto de entrega de 
estos premios y tu vivencia personal, 

El acto fue muy grandioso pero sencillo, muy 
público pero privado. 

Estuve rodeada de ¡oda la familia. Es un orgullo 
tener la familia que tengo y a la cual le debo todo. del 
alcalde de mi pueblo y de los padres y niños de mi 
colegio y de personal de la administración que sin 
tener un contacto muy interno, nos apreciamos mucho. 

Me sentí a gusto a pesar de que este tipo de actos 
no me gustan para nada, no tengo ocasión de fre
cuentarlos. pero la evito cuando se me presenta. 

Vuelvo a repetir que muy bien, la comida con el 
Sr, D. José Bono fue muy íntima y muy sencilla. 
Mu) bien. 

Volviendo a nuestro pueblo, nos gustaría saber 
cuáles son lus contactos con Miguelturra. ¿Has 
pensado alguna vez en regresar de nuevo? 

Los contactos con mi pueblo no son muchos, sólo 
vaya ver el Cristo, a la Virgen de la Estrella, a maes
tras/os que aún me quedan y de visita al cementerio 
a ver a una petlODa tan queridísima como es mi 
sobrino Luis José. 

Volver. no. a nivel profesional es lo que pido. 
Ciudad Real, Miguelturra. pero a vivir no, pues el 
Miguelturra que yo viví no es el que existe (por suer
te); el Miguelturra de ahora es grande, es otra cosa. 
sí me gustaría vivir en el Miguelturra que dejé. iqué 
lontería' , pero aooro a mi pueblo. Seguir ade lante 
para hacer un Miguelturra universal. 

Queremos terminar nuestra entrevista dándo
te nuestra sincera enhorabuena y brindándote la 
oportunidad de añadir lo que desees, 

Lo único que deseo añadir, gracias por acordaros 
de mi. Gracias porluchar por mi pueblo, gracias por 
ser personas grandes de espíritu y no os canséis 
nunca. es bonito trabajar por avanzar. 

Un abrazo de una churriega que es también culi
parda y garciotunense, pero que sus raíces son chu
rriegas. 

DIos pe .... ' qu' _os ¡~que.f.n. ""'CIIIlYeIICido1 
<uaOOo hily mepe!lbmitnlO: No sabes lo q\Je me Mes/o: 
... que ésa " ro dóoroo. con deltas formas de ODra! 

No._ ... "'"'" fAlange 110 estí deaaedo. 
lido SIl 11m "I'id y" ~go que Filan!, 

lJis: No • oqb 1l'I!I lid talo. • i> "'" lid!> do vedo! m. d"P"" ~ m_, y de es. fooma riÓ! o. <!Ji ... á. d '" te haHo. C'Ann!Io: NIm he ¡¡,¡.io de ""'. por"" lIi er~ uno de dios 
A ¡rj me dada ... gi<ou me a\egJa nwdIo d sabob. ~ gastas 111 11m tabaco. tú 1 lIXIos las de Iv gIoni> de un Imbr. que fue m~ """,, lO. SI '1" i> dejaste,.: """ )Il, """ 00" /lIIIfo!, 
d decir "" "" "'" elido Se sien\t d p!Ider onigos QII'Q esti oaIto d ...... CDSe<hIs .. aMIlrdo do qIieo por I<y naIlr~ ddJedo,_ y~-que-
cinl< ~ gtrIl< me.,..,.. """ lisIt llI. únndo. G1rmdo: Si qoe e1am05 arns\ados. y más a~dd!rlTOOllCls deIieJas do SIl moddo. Y i> que ni hJdoon mm ro ,,~de ro dar ttabajo 
l1i 1'0 tres el mi:iI». no. únntio: ¡Cómo fui. me d<5.1!is? cm eso de que tenemos de aquellos que están parados. Ahl tienes a Juan, d niOO, queJll'l~ do dios dque-. ....... 
no ':IJy para ~ qul~n era. ,Es '1" hoy me dor<s porlNlo, es q'Je nos despluman. ¡V&l1osl, i Tú te crees CjlJe a e':IJ hdy derecho! aql.l' nenes al abuelo. hanrlllok ....... Ii k do 'irlaabljar 
No se' ef\ qlf te _ fa:W!o. tantO delito ~ el mio? 

que'" """"" ""'~ ~ No li qo! detine. lIis; ¿ls que ~ no los COOOC~? do que. .. ¡1Iuoro!, JO'" .".,. qI>eIo g.vw bIIm sueldas. 
tmS>. FaboIo 1Ii. '" k> ae~, lJis; 1.0 ""'fl"I'l";' JlO""I> ~ • k C<IIfJIburiil. me""", .. In_ ¡Es que no. -.tas de dios? do. Hay qLJe Ienef lTIiÍ5 an:ie'Id.1. 

yo áisaRi!é CllnDgo. 1 ~ JIRI1ID b ... ás, r¡II<~mmdo ...... !uil: ::.c.q¡é,por q¡é ~ pmgo?, ¡Lo ves!. LVnpXD contestas; No.<!Jio'o _ ... que, 'odoI. ruardo ...... 
pero las dlSplltilS nlleSUas Ademis~~ ¡1Iuoro!, JII'I q¡é decirte. daro, úrmoIo. me das lisliN. c.m.to. ~ "'0" po!IIIJe "" mtlj bueno. ""1"'I"""¡násc>. 
'" pueden Uega> • nada. • que _k 'I!IdIt Se ,.. tillar por doIiol Si i> sabes """ )Il, Yo qUerJa vttte alegre es porqllt tie!1es CI1lCitncia 181 "' """. e50, Camdo. 
¿~ ~ "'" milo, "" ¡íensas? Haga ustecl d ra... aWdo. '" mm que JO JI'8O. ¿pero "que iIlil '" qci<Ia verlo? y veo que estas 5~friendo. y por "o. en JI'8O do elb, No abuses nll1Gl del ti 
(pIJm) Y tú. juaIl. dcerate. !uil: 1'50 "" 00 " MI! ..... l\a5~ he do """ de que .... ¡CDmo " ¡sooiIIe que ~ . .l D;os re da lo qu~ l!leI"eces. únntio: y,", lOCi> "" esb7j do ...... 
pooióIrIoIt pe:iI.lOCi> PdI"e<e q¡;e lifnes miedo. No 1m ~ sdo d que paga. do que ro sig ... '" oego; ¡Vm, me patett 111" b quenllllosoo_ Sé cXnIe vas d palM. 
lo que ..msr.r se pctda. Vengan "",1 "'&o> rooo ~)Il, paga. d alIudo. !'ala dio. ,engo que r.~an, S¡ "' ..... '" ,*" .. ni poj¡ema! I!nef _ {¡>l!!s¡J ¡Es que • iII elido d ahoeI> •• ? 
i> ligo de mrazcio 

que '" """ i>ralieras IfIIIn. lo r¡II< """"'" todas. de qu:en le dio un bue~ c.onselo únntio: T,., .. ,;" ro fij """'. lu'. 01_ dO oelo lJis; sr: lOCi> me lo iII rauado. 
tu aJTHstad es la primera. ni " _ i> que hoIiamos. ¡daro!. 11m mis,_ ...... CWIldo vio que se mOlla; No puob ni dtI!orI!rme. OlSIiga al q..e ""_ mJI. JO ""1'" "",". 

lO. De d no espe1.oa mPlnS, _ Esrpe... ~ 5lba dIriri> "".r.m.tas ..... .. "" Iitinos_. lJJs: Ni re "ce lal •. Cam!lo. bis: Yero. ¿qu~ me estás dicierxkl? ICcrlliIwral 
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LA UNMRSIDAD POpmAl DI MlGUUTURRA, CIUBRO LAS XII JORNADAS CULTURALES DE LOS PARTICIPANTES 
Con gran asistencia de público. eran inauguradas el pasado 3 de junio las XII Jornadas 

CuHurales de los participantes que viene celebrando anualmente la Universidad Popular oon 
motivo de la clausura del curso y que se abrían con una Exposición Colectiva de los trabajos 
realizados en los Cursos de Pintura, Encaje de Bolillos, Corte y Confección, Artesania, 
Mimbre, Cerámica y Fotografía. 

En esla exposición, que permaneció abierta en el Salón de Usos Múltiples del 
Ayuntamiento hasta el dia 14 de junio, se pudieron contemplar Irabajos de auténtica calidad, 
lo que pone de manifiesto que cada año monitores y participantes se esfuerzan más en oon
seguir mejores resultados. 

Otras actividades han sido los festivales de Ballet y Bailes de Salón, Manchegas y Guitarra, 
al igual que en el resto de cursos, de gran lucidez y calidad. Festivales en los que han partici
pado cerca de 200 personas y en los que la enseñanza, coordinación y puesla en escena han 
supuesto un gran esfuerzo, que el público ha sabido reconocer y valorar, asistiendo masiva
mente a estos actos. 

Con un agradable ambiente festivo se celebró la «Resta de los participantes», en la que 
hubo concursos, baile, karaoke y entrega de premios y diplomas, destacando los recibidos por 
Clotilde Nielo Rojas y Eugenio Ruiz Sobrino, ganadores de V Certamen Local de Pintura, dota
dos con 30.000 y 20.000 ptas., respeclivamente. 

El Grupo Flauli-Flauti ilUSO la nota teatral, representando la obra «Los Pobrecitos .. , de 
Manso Paso. Las manifestaciones deportivas tuvieron también su espacio, y oon una nutrida 
representación de participantes se desarrolló en el Pabellón Polideportivo una destacada 
Exhibición en Taekwondo. 

Numeroso público visitó la exposición de la Universidad Popular 

Estas jornadas finalizaron con el viaje realizado a Sevilla los dfas 28 y 29, Y en el que moni
tores y participantes han podido disfrutar, conocer esta bella tierra andaluza y, cómo no, char
las sobre lo realizado durante el curso y preparar planes para el próximo. 

Los peligros de la venta ambulante 
de productos alimenticios 

La Ley General para la Defensa de los Consumidores y 
Usuarios, así como otras normativas que la desarrollan, 
prohiben la venta ambulante y a domicilio de productos 
alimenticios, ya que los productos de consumo no deben 
implicar riesgos para la salud y seguridad de los 
Consumidores. 

Los Consumidores deben saber que las furgonetas y 
vehículos que se dedican a la venta de productos alimen
tidos en régimen ambulante, sobre todo alimentos pere
cederos, no suelen reunir las condidones necesarias para 
la conservadón e higiene de los alimentos, ya que por 
ejemplo productos como lecl1e. yogures. platos prepara
dos o semlconservas necesitan fria para su conservación, 
por lo que deben encontrarse dentro de muebles frigonli
cos, que no llevan los vehículos que realizan este tipo de 
venta. 

La venta ambulante de leche a granel constituye un 
problema para la salud, ya que tanto su calidad como su 
manipulación y salubridad no puede ser garantizada, al 
estar prohibida su venia, 

No debe dejarse engañar, ya que para consumir leche 
sin envarsar con unas mínimas garantías de salubridad 
debe ser hervida al menos dos veces y al hervir pierde sus 
vitaminas 6-1 y C, y el hervido conlleva una pérdida por 

evaporación del 20 o 30% del volumen. Además, si la 
ebullición no es completa pueden quedar restos microbia
nos resistentes al calor. 

Su transporte no respeta la temperatura de conserva
dón y puede dar lugar a contaminadones ambientales y 
parasitarias. 

Puede dañar su salud, al transmitir enfermedades como 
fiebres de malta, tuberculosis, etc. 

Por todo ello, es aconsejable consumir leche envasada. 
La venta domidliaria o ambulante de productos de pas

tele,;a y bolleña que lleven nata, cremas, etc., supone un 
riesgo para la salud, ya que éstos deben conservaJSe en 
mo y aislados de otros alimentos, condlclones que RO sue
len darse en los vehículos que las reparten. 

La venta ambulante y domidliaria de pan está prohibida. 
Sólo queda permitida la entrega a domicilio. previo 

encargo, debiendo venderse cada pieza debidamente 
envuelta y etiquetada. 

El transporte sólo puede hacerse en vehículos debida
mente acondidonados y de uso exduslvo para este On. 

El Consumidor juega un papel importante en el tema ' 
de la venta ambulante, ya que es el destinatario Onal del 
producto, por lo que debe ser un consumidor responsable, 
eligiendo aquello que no dañe a su salud. 

El Aula de ,Medio Ambiente recupera tres búhos chicos 

Búhos chicos en las Instalaciones del aula donde 
se produjo su recuperación 

El pasado mes de mayo fueron puestos en libertad tres 
pollos de búho chico (Asia otus). La pollada fue rescalada 
por un vecino de Miguelturra, quien los encontró en un oli· 
var cercano a nuestro pueblo. 

Dicho nido, que contenía cuatro pollos, cayó al suelo, 
falleciendo uno de ellos y quedando vivos tres ejemplares 
de esta magnifica rapaz noclurna. 

Los tres pollos fueron puestos inmediatamente a dispo
sición del Aula de Medio Ambiente del Ayuntamiento de 
Miguellurra. quien a través de sus expertos, procuraron los 
cuidados y recuperación de las aves antes de su puesta en 
libertad. 

Un acto de repudiable vandalismo hizo que, a mediados 
de mayo, unos desaprensivos abrieran la puerta de las Ins
talaciones donde estas aves se recuperaban, cuando aún 
no habían alcanzado su aprendizaje de vuelo, quedando . 
sólo un ejemplar, que afortunadamente se puso en libertad 
en una zona de bosque cercana a nuestra localidad, a fina
les del mes de mayo. 

Esta rapaz, perteneciente a la familia STRIGIDAE, de 
oostumbre crepuscular y nocturna, durante las horas de luz 
permanece entre el follaje junto al tronco. 

Se alimenta de insectos, aves y pequeños mamíferos 
cuyos restos no digeridos devuelve en forma de pelotas o 
egagrópilas. Generalmente caza en terrenos descubiertos. 

Durante ese mismo mes, también fue recogida una 
Lechuza oomún (Tyto alba), que entregaron al Aula unos 
vecínos de Ciudad Real. Su recuperación se hízo rápida
mente, así como su puesta en libertad. 

Agradecemos a todos los que encontrando un animal " 
contactan con nosotros para proceder a su recuperación, 
afortunadamente no todo es pegar escopetazos y ahorcar 
animales. 

NOTA DE MEDIO AMBIENTE 
Hoy péi$lI1él en ill e pueblo que fthon lo ooillto f\Jem~e 1~'CQntened\ll'e!{)tfos 10 dew..Jtiln a-4\JllICJíet llOro lÍA taspa

lorel ÑlfOlio-jijOC!o, eioecJ. o podlroo!p,¡Qda I:J or~ 'y nuf\ooe~.a! de tes!ivos o!ibSlO ct!'::O(¡Men.lllScOSOs.MClK»s 
y IP e;¡hon. ál y OOlnD lo I~n en tll oonle.n~~ cuof1llo llebe(pn 1!'0918i1o en 00lsas. 

Se'Jrilo:I-mps éj9ICCS~fIO.W¡OOl1P3 oguOnle nus'stfo veclroO bq~IClmOS:eopaces dB4lguonrorllO$llt0$ il\IlmQs~ntlS 
hOrclfri"otil,·cq¡IiG e .ríIF>ol ·!T\O!os>. plenser:rsf'5i¡ les IlCIJll..SI OllIlleroeem un llleS o UijOOO eole ~ 0I1El cié 5IJS cosos 

JORNADAS DE EDUCACION y 
HOME,NAJE A LOS ANTIGUOS 
MILITANTES DE FETE-UGT 

, FETE-UGT 

La Asociación Cultural Serafín Benito y la 
federación de Trabajadores de la Enseñanza 
de UGT de Ciudad Real, organizaron los 
pasados 19, 20 y 21 de junio, en nuesITo 
pueblo, unas interesantes Jornadas sobre 
Educación, las cuales se cerraron con un 
homenaje a sus más viejos militantes pro
vinciales. Las jornadas fueron presentadas, 
en nuestro Ayuntamiento, por el Secretario 

General, Manuel Viso, y por el Secretario de Formación, Miguel 
Lacruz, de esa organización sindical en la provincia, además de 
por el Delegado Provincial de Educación y Cultura. José 
Fuentes. A lo largo de esos días se realizaron: una Charla-colo
quio sobre la formación de Magisterio: una Mesa-debate sobre 
los Centros de Profesores y Recursos: Ponencias, sobre los 
Manuales escolares en la educación durante el régimen de 
Franco y sobre la Educación Primaria en Ciudad Real del año 39 
al 50; así como una Exposición de material educativo en el 
Salón de Usos Múltiples del Ayuntamiento. Las Jornadas se 
clausuraron en el Salón de Actos de la Casa de Cultura, con un 
homenaje al veterano maesITo y ugetista Serafín Benito, entre
gándole una placa de plata en reconocimiento a su lucha por la 
educación y la libertad: previamente, también, les fue impuesta 
la insignia de plata del Sindicato a los más veteranos de la pro
vincia, enITe los que se encontraban dos maestros de nuestro 
pueblo: Joaquín González León y Román Rivero Nieto. 

lA 1,', DEl MES 

..4//ejano Tíbel fl/e 
a parar 1/11 Banderín 
con el escudo de Mi· 
,gUe/tUffO. UII niño 
tibelallo lo SI/jefa 611 sus 
manos radeMa de 
familiares) y IIJ mue.$lra 
a /(¡ támara de 11I~ 

expeáíti()nilrios Ca~le
l/ano-fIIan¡'hegos, 
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CLAUSURA ESCUELAS DEPORTIVAS 
El pasado 30 de mayo se clausuraba el 

curso 96/97 de las Escuelas Deportivas, 
con juegos y exhibiciones de los diferen
tes deportes que se han impartido duran
te todo el curso (balonmano, voleibol, 
bádmlnton, baloncesto, fútbol, fútbol-sala, 
fútbol-7). 

Debido a! gran m1mero de participantes 
(unos 500 nlños/as), se hicieron turnos 
por categoñas, empezando con los más 
pequeños benjamín y alevrn, después 
Infantiles, para terminar con los cadetes, 

entregando al finalizar las actividades 
deportivas unos regalos como premio y 
recuerdo del curso. 

Destacar la clasificación de los equipos 
Infantiles de voleibol masculino y femenI
no que asistirán del 14 al 20 de junio a! 
Campeonato de España Escolar, que se 
celebrará en Palencia. Y en Individua! 
cadete de Bádmlnton a Israel Muñoz, que 
también asistirá a! Campeonato de España 
que se celebrará en Murcia del 20 al 26 de 
junio. 

JULIO 1997 

«Pepillo», piloto del Super Pikes, 
cosechando nuevas victorias 

El pasado dfa 31 de mayo (sábado), Día de la 
Comunidad de Castilla·La Mal1<ha, se celebró 
en la localidad de villacañas (roledo) la 1! 
Carrera de Velocidad en las categorías de 50 y 
75 ce, en las que participó el piloto del Moto 
Club Super Pikes de Miguelturra, José Santiago 
Chacón Zarco, «Pepillo». 

El joven realizó una estupenda carrera en la 
categoría de 50 ce; luchó con coraje y consiguió 
el tercer puesto, logrando subir al tan preciado 
.Podlum •. En 75 ce, debemos destacar que es la 
tercera carrera del Joven piloto en esta cilindra
da, pues éste es el primer afio que corre en la 
citada categoría, consiguiendo de todas formas 
una fenomenal sexta plaza, logrando colocarse 

ba, y se pudo celebrar la carrera de 75 ce. A 
pesar de que el suelo estaba mojado, ' Peplllo» 
demostró mucho coraje y echó mucho valor, el 
mismo que seguirá echando. Desde aquf le 
damos la enhorabuena por los citados resulta· 
dos y le anImamos para que siga en buena 
racha. iANIMO, CAMPEON! 

, entre los mejores. 

También destacar que en la citada ca tegoría 
las tres primeras plazas fueron para tres pilotos 
del Moto Club Super Pikes: 12 Rafael Arnal; 1~ 
Fernando Cllment. Asimismo, en el Campeona· 
to Nacional de España en 125 ce, el piloto del 
Moto Club 5uperPikes lván Martínez Sánchez 
quedó en la tercera posición, y ya se encuentra 
entre los 15 primeros pilotos en el Campeonato 
de Europa. En la categoría de 150 cc. del 
campeonato Nacional Copa Aprilia, siendo su 
prImera carrera en la citada categoría, la 11.! 
plaza fue para el piloto Fernando Climent. 
Enhorabuena a todos ellos y ánimo. 

. El circuito tenía una extensión de 1.700 m, 

Cientos de Rlños partlclparoR en la clausura de las Esclfelas Deportivas 

CAMPEONATO DE ESPAÑA ESCOLAR DE VOLEIBOL 
Por primera vez. el Instituto de Enseñanza 

Secundaria de Miguellurra «Campo de Calatrava» 
se presenla en el Campeonato de España de 
Voleibol con los dos Equipos Infantiles. ya que en 
los cuatro últimos años. sólo el equipo masculino 
se clasificó, 

equipos de MiguellUml a Murcia. País Vasco y 
Asturias; equipos de un nivel similar al nuestro 
donde todo puede ocurrir. aunque la mentalización 
de ambos es jugar y divertirn!. 

aproximadamente, situado en un polígono 
industrial bastante bien acondicionado, donde 
todos 105 puestos de curva estaban cubiertos 
por banderas del Moto Club Super Pikes, pues· 
to que la Federación Castellano·mal1<hega así 
lo solicitó, dado que los banderas del citado 
club están considerados como 105 mejor prepa· 
radas. 

Todas las carreras transcurrieron sin ningún 
contratiempo, aunque la lluvIa hizo presencia 
momentos antes de finalizar la prueba de 50 ce, 
por lo que hubo que extremar las precauciones, 
aunque no hubo que suspender ninguna prue· 

VI CONCENTRACION DE MOTOS 
CLASICAS 

Por otro lado, los días 11 y u de Junio ha 
tenido lugar una nueva edición de la concentra· 
ción nacional de motos clásicas con un amplio 
programa de actividades, entre las que destaca· 
ba una ruta turístico-<)astronómica por los pue· 
bias de la comarca. 

LA Pi§ciNA MUNicipAl AbRió SVS pUERTAS Al público 
El pasado dia 20 

se procedió a la 
apertufo de lo 
Piscina Público 
Municipal, que pero 
manecer6 abierta 
durante la tempora
da de verano 1997. 
Unas instalaciones 
que fueron amplia-

Dichos equipos pertenecen a las Escuelas 
Deportivas Municipales y están dirigidos por técni
cos y monitores de la ADV MiguehulTd. contando 
con el apoyo y participación de la Dirección y 
Alumnos del Instituto de Secundaria. El programa 
de competición se ha celebrado durante el mes de 
junio en la localidad de Palencia. enfrentándose los 

Indicar también que en el Campeonato de 
Espafia de la Juventud, Cadetes Masculino. que se 
celebré en Madrid el pasado mes de mayo y en el 
que participo la AD V MiguelturTn. el listón quedó 
muy alto. al ser felicitados por el gran nivel demos· 
trado en una competición de carácter nacional 
como ésta. siendo jadeado el nombre de 
«MIGUEJ.:rURRA» por el equipo campeón. que 
fue Alcalá de HenilR!s, 

I das y remodeladas 
el ano posado, 
dot6ndolas de nue
vos vestuanos y de 

FUTBOl-SAlA. «Cógete este capricho» 'una Piscina Olím· InstalacIones de la Písclna Pública Municipal 
pica, que permite 

Termínada la S" Liga Local de Fútbol
Sala el mes de marzo de 1997, muchos 
pensaron que tras este campeonato tan 
largo y poco positivo nuestro deporte se 
hundiria y quizá dejaríamos de ser un rico 
tesoro y nos convertiriamos en algo olvida
do, abandonado e inapetente, pero mira por 
donde muchas veces las cosas no son 
como parecen, de esta forma y muy alegre· 
mente me complace decir que cuatro equi
pos nuevos empezarán la 6" Liga, unas diez 
nuevas casas comerciales se unirán al 
Fúbol-Sala. y lo más importante, cuarenta 
jugadores particiaparán por primera vez en 
una competición organizada por nuestra 
asociación. 

Es cierto que algunos jugadores , por dís
tintos motivos, han abandonado este depor
te, pero lo realmente importante es que 
otros empiezan, si el campeonato anterior 
fueron diecisiete equipos, esta liga repeti
mos. Estos son los equipos participantes en 
la 6" Liga Local que empezará (si nos 
dejan) el próximo 12 de julio: Alarcos 
Sociedad Cooperativa. Criadero La 
Mancha, Bar Seve, Bar Restaurante El 
Ganadero, Recreativos Bola-Boba, Depor
tes Mundi Sport, Escuel'a de Calor, 
Neumáticos Ramirez, Bar Katxis, Bar 
Kórcholis , Restaurante Los Álamos, 
Construcciones Mugogar-Certrade, Fonta
nería Ramón. Fisensl, Mesón Don Alcázar, 

Bar Bohemia y Productos Gamifer. todos 
ellos de Miguelturra. 

Desde que exíste el fútbol-sala en nues- I 

tra pueblo soy uno de los muchos que aún 
podemos contarlo todo sobre este deporte, 
que nadie, absolutamente nadie, recuerde 
ni me quiera enseñar nada porque he vivi- , 
do, he luchado y he sufrido todos los deta
lles y acontecimientos del Fútbol-Sala, pero 
lo más importante y quizá sea lo fundamen- , I 
tal es que hay mucha gente que tiene una 
ilusión, un pique deportivo. unas sanas 
ansias de jugar y es esto lo que a mi me 
hace seguir con ellos y estar con ellos, a 
pesar de todo y aún reconociendo que a 
veces todos sufrimos enfrentamientos;, 
orgullosamente he de decir que seguiremos 
juntos mucho tiempo porque todos tenemos 
una cosa muy grande en común: nos gusta 
el: fútbol-sala. Yo no tengo la culpa de que . 
en Miguelturra haya tanta gente que de vez 
en cuando, pero todos los días, sólo hable 
de fútbol·sala, creo que todo lo que haga
mos dará valor a este deporte y cuanto más 
hagamos más orgullosos debemos sentir
nos; debe de ser como un capricho. pero no 
como una pasión, pues pienso que un 
capricho dura toda la vida, las pasiones no. 
Si cualquier cosa o cualquier capricho se 
hace más de una vez, yo creo que se pue
den obtener mejores resultados. 

Rafa 

La Peña Madridista celebró la liga 96/ 97 

acoger a mayor número de perscnas pora paDar los fuertes calores veraniegos. 
Los precios que deber6n abonar los usuarios son los siguientes: 

- Menores de 16 anos: dias laborales 100 ptas. y 125 ptas. los fines de semana o 
festivas. 

- Mayores de 16 aoos: días laborales 225 ptas. y 250 ptas. los tines de semana y 
festivos. 

- los abonos individuales para menores de 16 anos costar6n 1.300 ptas. y 2,000 
ptas. pera los mayores de esa edad. El abono familiar que corresponde a los 
podres e hijos menores de 16 anos tendr6 un coste de 3,800 ptas. Indicar que 
para los abonos, los fines de semana y festivos se tendr6 que abonar un suple· 
mento de 25 ptas. para menores de 16 anos y 50 ptas. los mayores. 

- los minusválidos tendr6n una reducción del 50% en todos los precios y pre
sentando la taJjeta Joven lo reducción ser6 del 25%. 

CURSOS DE NATACION 

Desde el 23 de junio quedó abierto el plazo de inscripción poro los Cursos de 
Natación. Dichos cursos se realizar6n en lo Piscina MuniCipal del 1 al15 y del 16 al 
30 de -los meses de julio y agosto, estableciéndose los modalidades de iniciación y 
perfeCCionamiento poro niños y adu~os. la cuota de inscripCión es de 500 ptas. y 
se realizar6 en las oficinas del Patronato Muricipol de Deportes. 

1 CL1NIC DE BALONCESTO DE CASTILLA·LA MANCHA 
Es pasado 21 de junio se celebró en Migueltura el I ainle de Baloncesto de Castilla·La 

Mancha, organizado por la Asocíadón de Entrenadores de Baloncesto de Castilla·La Mancha y 
el patrocinio de la Dirección General de Deportes de la Junta de Comunidades y con la colabo
ración de la Diputación 'Provlndal, Patronato MunldpaJ de Deportes de Miguelturra, AsocIacl6n 
Española de Entrenadores de Baloncesto, Federad6n de Baloncesto de Castilla-La Mancha y CS. 
Aluca!. 

Cun uno verbell" . a cargo c!~ la Dlquesta AdiÍll y Eva . la Peño churriega del Real Mad"d 
cL'lehro e-! ~XilO de ¡a ligil de las estrellas Adem&i. dur~m€ este mes de julJo, los Sl m pcüi
Zi!nte.s que qLll~ran h?l.I:erse socios no pagclran la cuota de inscripción 

La inauguración de dicha jornada conió a cargo de D. Ramón Granados, Presidente-Director 
del Comité Técnico de Arbitras de Castilla-La Mancha, desarrollándose a lo largo de todo el día 
diversas técnicas como construcción de defensa pe/SOnaI, ataque a zona, ataque libre por con· 
ceptos y mejora de la técnica Individual en equipos de formación, siendo Impartida esta tlltima 
por Pepe taso, jugador Internadonal del Real Madrid, 

, I La finalidad de este dlnlc ha sido la de cualificar e Intentar mejorar la calIdad de todos los 
entrenadores y monitores de baloncesto de nuestra región a la vez que ampliar las reladones y 
acercar conocimientos entre los miembros de este colectivo. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Informativo Municipal. 7/1997.



• 

I CASA DE CULTURA' CI. Perlerines, 26 - Teléls. 2410 90 - 24 22 00' D.P.L. AB. 540.1992 JULIO 1997 

CAMPAM~NTO ESCUELA DE LA NATURALEZA ANGUITA' 97 
Campamento de An
guita (GuadalaJara). 
Con un amplio progra
ma de actividades 
(acamplsrno, senderls
mo, socomsmo acuáti
co, autoconlrol y auto
responsabilidad .•. ) se 
pretenden conseguir 
los objetivos marcados 
de convlvenda, COllad

miento del medio natu
ral y, sobre todo, desa
rrollar una mentalidad 
de amor y respeto por 
todo lo vIVo. Monitores y participantes del Campamento del año 96 
El campamento, situado 

a 3 km, de la localidad de AIlgulta y próximo 
a dudades como Sigüenza o Medlnacell, 
está dotado de unas buenaslnstaladones 
generales, como plsdna, pista polldeportlva, 
campo de fútbol, enferrnerfa, etcétera. 

La experlenda de una década en la orga
nlzadón de campamentos de verano por el 
Taller de Ecologfa del Departamento de 
Juventud del Ayuntamiento de Miguelturra 
es motivo sufidente para continuar con esta 
actividad que se amplfa con la partldpadón 
de otros munldplos. La Mancomunidad 
Campo de Calatrava partldpa en la organiza
dón del campamento, aportando junto con 
el Ayuntamiento de la localidad los medios 
económicos y humanos necesarios para que 
niños y niñas de entre 9 y 14 años puedan 
disfrutar en plena naturaleza del 1 al 15 de 
agosto en la sierra alcarreña, en este 

La Inscrlpdón se realizará por riguroso 
orden de solicitud antes del 15 de Julio, 
debiendo abonar 4.000 ptas. en concepto 
de reserva, pagando las 16.000 ptas. res
tantes antes del 20 de Julio. 

Para más Informadón, llamar a los telé-
fonos 24 2256 - 24 22 00 - 241111, o 
bien dirigirse al Taller de Ecologla o Casa de 
Cultura. 

Solicitud dE BECAs,AyudAS ~ARA libROS 
Solicitud de Becas-Ayudas para libros v/a 

matenal escolar Curso 97/98. 
Las solicitudes se pasrán recoger en el 

Centro Social Polivalente de la calle Miguel 
Asfilleros. 

El plazo de solicitud de las ayudas estará 
abierto durante el mes de julio. 

La documentación necesona se entregará 
en el Centro Social Polivalente, calle Miguel 
Asfilleros, y en horano de oficina, 

Las ayudas serán para libros y/o matenal 
escolar requendo por los colegios públicos y 
concertado -e InsMuto de ES.- en el próximo 
cursa. 

Las ayudas serán para los estudiantes que, 
siendo residentes en la localidad. el cursa 
97/98 realicen estudios de Enseñanza 
Secundana (1' y 2' curso de ESO) del Instituto 
de E.s. de nuestra localidad. y de l' a 6' curso 
de Enseñanza pnmana. 

La concesión de las ayudas se hará tenien-

do en cuenta los ingresos globales de la uni
dad familiar, el patrimonio y los miembros de la 
misma, fundamentalmente. No pudiendo optar 
a aquéllas. las familias que superen mensual
mente el dable del salario mfnimo Interprofe
sionaL salvo en circunstancias excepcionales. . 
Campaña de recogida de libros escolares ¡ I 

1997/98 
La Concejalía de Bienestar Social ha orga

nizado una campaña de recogida de libros 
escolares, con el objetivo de ser utilizados por 
otros nlños_ o Incluso por su propia hIJO. 

El Centro Social Polivalente será el encarga
do de recogerlos y seleccionanos hasta el 15 
de agosto. Dichos libros irán destinados a las 
familias que soliciten becas de este 
Ayuntamiento, de manera que se podrá dispo
ner de ayuda económica o bien de libro~ 

Sólo se recogerán los que se encuentren en 
buen estado y sirvan para el curso escolar 
97/98, 

CURSO DE SALUD 
Organizado por la Oficina de Información a la Juventud, durante los días 15 al17 de julio, 

se tiene previsto realizar un CURSO DE SALUD impartido por personal de la Cruz Roja, cuyo 
objetivo es informar de los problemas existentes entre los jóvenes con respecto al consumo 
de drogas y alcohol, así como facilitar información en temas de sexualidad y SIDA Los temas 
a tratar serán los siguientes: hábitos nocivos, sexualidad y SIDA 

El curso está destinado a jóvenes; el horario será de 7 a 10 de la tarde; las personas inte
resadas en participar e informarse de este curso pueden dirigirse a la Oficina de Información 
a la Juventud, el Miguel Astilleros, 8, Teléf. 24 10 30, 

11l1J11l11e I~ dtllS 7 JI II de JulIQ, el! ~I Sl1l~nd~ A td); <\Jil ~un].:ll1'i<ll1 \ . Y ~ltgll~11JldJ) 
ppr c:I g"'po MUnd(/.-o3. ~~ n:¡jl",ur~un" ElIpfIi i l<\)l úe ~"n tll '\le an~~.nJD I.lltlnQn l lJér;~II\ll1 
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Clases de Inglés de verano 
Profesor titulado con experienda -Inglés- Todos los niveles -Inidadón para niños 

Comenzamos en Jullo - Juan Angel. el Camilo José Cela, 25 - Teléf, 24 05 98 

Clases de: física, Matemáticas, Dibujo Técnico - Niveles de [50 - f. Profesional y Bachillerato, 
Interesados preguntar por Luz Maña - el Cap, Cortés, 9 - Teléf, 240430 

CASA DE CULTURA-BIBLIOTECA MUNICIPAL - HORARIO DE VERANO 
Se Inform.l al plfbll<o en gene ... ' que ton motivo del periodo e.ltval, " pi\ltlr det I de 
lullo ~ lta.sta el I S de .eptlembre, la CaSI! de Cullllra abrir'; sólo por 1 ... m"ñ,lnas ~n 
horario de 8 a 3de la tarde y de 1I a 13_00 horas la Blbllo,e ... MunltlpaJ, 

PLENOS MUNICIPALES 
SESION ORDINARIA CELEBRADA EL 3-6-97 

l' Conocimiento y aprobación, si procede, 
del borrador del acta de la sesión anterior. 

Por unanimidad, se acuerda aprobar el acla de 
la sesión extraordinaria celebrada el18 de abril de 
1997, 

2' Intormes Delegaciones de Servicios, 
Los Sres, Concejales-Delegados de los 

Servicios de: Hacienda y Personal, Cullura, 
Medio Ambiente, Educación y Bienestar Social, 
Transportes, Deportes y Mujer, dieron cuenta al 
Pleno de diversos asuntos y gestiones realiza
das, 

3' Intormes Alcaldía. 
El Sr, Alcalde-Presidente dio cuenta al Pleno de 

diversas gestiones realizadas desde la Alcaldía, 

4' Enajenación Parcela n'l53 del sector SC-5. 
Visto expediente de enajenación de la parcela n' 

153 del sector SC-5, el Pleno del Ayuntamiento, 
por unanimidad, acordó: l' Adjudicar a D, Ramón 
Balandrón Mohíno la mencionada parcela: 2' 
Facultar al Sr, Alcalde-Presidente para la adopción 
de cuanlas resoluciones sean necesarias para la 
ínlegra tramitación del expediente, 

S' Refinanciación Oeuda. 
Vislo expediente tramitado para la contralación 

de un préstamo al objeto de refinanciar parte de la 
deuda municipal viva por importe de 54.471.293 
ptas., el Pleno del Ayunlamiento, por mayoría 
absolula, con doce votos a favor y una abstención, 
acuerda lo siguiente: l' Aprobar la suscripción de 
un préstamo por importe de 54,471,292 ptas. con 
la entidad Caja Castilla-La Mancha, 2' Facultar al 
Sr, Alcalde-Presidente por la firma del contrato de 
préstamo y adopción de cuantas gestiones y reso
luciones sean necesarias, 3' Aprobar inicialmente 
y tramitar conforme a la legislación vigente el 
expediente de Modificación de Créditos n' 1/97, 

6' Expediente Planes Provinciales. 
Una vez conocida la inclusión en el Plan 

Provincial de Cooperación de Obras y Servicios de 
la Excma, Diputación Provincial, el Pleno del 
Ayuntamiento, en votación ordinaria y por unanimi
dad, adopla el siguiente acuerdo: l' Solicitar a la 
Excma, Diputación Provincial la delegación de las 
facunades de conlralación y seguimienlo de las 
obras, 2' Aprobar el proyecto técnico de Acerados 
e Instalación de Infraestructuras en Ronda 
Perimelral, cuyo presupuesto es de 12,000,223 
ptas, 3' Remitir a la Dipulación Provincial certifica
ción del presente acuerdo, 

7' Estatutos y Bases Actuación Sector SU-S. 
Visto el expediente tramitado, el Pleno del 

Ayuntamiento, en votación ordinaria y por unanimi
dad, adopta el siguiente acuerdo: l' Aprobar ini
cialmente los Estatutos y Bases de Actuación de la 
Junta de Compensación del sector SU-5, 2' 
Tramitar el expediente de conformidad con la legis
lación vigente, 

S' Propuesta Instalación Marquesinas, 
Vista la moción presentada por el Grupo Popular 

en la que solicita al Pleno Corporativo inste a la 
empresa de autobuses para que complete la insta
lación de marquesinas en su recorrido. El Pleno 
del Ayuntamiento, por unanimidad, adopta el 
siguiente acuerdo: estimar la moción del PP con la 
enmienda del Grupo Municipal Socialista e instar a 
la empresa concesionaria del servicio de autobús 
interurbano que instale las marquesinas necesa
rias y subsidiariamente a la Consejería de Obras 
Públicas en el' mismo sentido, 

9' Propuesta Reforma Camino de Peralbillo. 
Vista moción presentada por el Grupo del PP, el 

Pleno del Ayuntamiento, por unanimidad, acuerda: 
l' Estimar la moción tormulada por el grupo del PP 
con la enmienda del Grupo Municipal Socialista y, 
en consecuencia: realizar las gestiones oportunas 
para que sea modificado ellrazado del puente ubi
cado en su lérmino municipal. 2' Dejar pendiente 
la cuestión del puente ubicado en el lérmino de 
Miguenurra hasta que sea ordenado urbanística
menle el sector en el que se encuentra, 

lO' Propuesta Creación Registro de Parejas 
de Hecho. 

Vista la propuesta suscrita por la Agrupación 
Local de Juventudes Socialislas, el Pleno del 
Ayunlamiento acuerda por unanimidad crear un 
Registro Municipal de Parejas de Hecho, a efec
los que gocen de los mismos derechos que tie
nen reconocidos las parejas unidas por el matri
monio, 

11' Propuesta sobre implantación Ciclos de 
FP en ellES .Campo de Calatrava». 

El Pleno del Ayuntamiento, por unanimidad, 
acuerda apoyar en su totalidad la petición de la 
Comunidad Educativa del lES .Campo de 
Calalrava .. , en el sentido de que la Administración 
Educaliva implante ciclos de FP, 

12' Bases Plaza Auxiliar de Información en 
Régimen Laboral. 

El Pleno del Ayuntamiento, por unanimidad, 
adopta el siguiente acuerdo: l' Aprobar las bases 
redactadas para la provisión como personal labo
lal de duración determinada mediante concurso
oposición libre de una plaza de Auxiliar de 
'Información; 2' Tramitar el expediente, 

13' Bases Plazas de Auxiliar y Administrativo 
en régimen funcionario. 

El Ayuntamiento en Pleno, por unanimidad, 
adopta el siguiente acuerdo: l' Aprobar las bases 
que han de regir la convocatoria para la provisión 
por el sistema de oposición libre de una ,plaza de 
Auxiliar perteneciente al Grupo D y una plaza de 
Adminislralivo perteneciente al grupo D, con una 
enmienda en lo que se refiere a la composición 
del Tribunal Clasificador, y convocar las pruebas 
selectivas, 2' Tramilar el expediente publicando 
la convocatoria y sus bases en BOP, DOCC y 
BOE. 

1'4'Propuesta creación y funcionamiento 
Comisión Local de Empleo, 

Vista moción presentada por Izquierda Unida 
solicitando la creación de una Comisión de 
Empleo Municipal, y tras ser sometido a debate, 
el Pleno del Ayunlamiento, por 7 votos desfavora
bles y 5 a favor de los Concejales del Grupo 
Popular e Izquierda Unida, desestimó dicha pro
puesla, 

Asi mismo, fue sometida a votación propuesta 
alternativa del Grupo Socialista para que la 
Comisión Informativa de Hacienda y Personal 
pase a denominarse Comisión Informativa de 
Hacienda, Personal y Empleo, siendo aprobada 
por siele votos a favor, cualro abstenciones del 
Grupo Popular y uno en contra de Izquierda 
Unida. 

SESION EXTRAORDINARIA 5 JUNIO '97 

Abierta la sesión, el Sr, Alcalde manifestó que 
con motivo del Dia de Castilla-La Mancha, fue 
objeto de reconocimiento al mérito regjonal en la 
educación Da RITA ALMAGRO TREVINO, nalural 
de Miguelturra, por su destacada labor profesional 
y personal en el Colegio de Garciotún en los 
Montes de Toledo, 

Tras ello, se procedió a conocer los asuntos que 
no pudieron ser tratados en la sesión anterior por 
razones de horario, 

l' Propuesta modificación Estatutos 
Patronato Munícipal de Deportes, 

Vista la moción formulada por el Grupo 
Municipal del Partido Popular para que puedan 
eslar representados en el Patronato Municipal de 
Deportes todos los Grupos Municipales de la 
Corporación, y formulada -in voce- en la Comisión 
Inlormativa de Cultura, moción del representante 
de Izquierda Unida por la que propone se consune 
a los clubes y asociaciones deportivas que integra 
el Patronato, su criterio en relación a la integración 
en el mismo de los representantes de los grupos 
políticos municipales. 

El Pleno del Ayunlamienlo, tras escuchar las 
intervenciones de los distintos portavoces, aprobó 
la propuesta de Izquierda Unida, con once votos 
favorables y ninguno en contra, quedando desesti
mada la moción del Grupo Popular con cinco volos 
favorables y seis en contra. 

2' Cambio de titularidad de vivienda del 
Terreno. 

El Pleno del Ayuntamiento acordó, por unanimi
dad, conceder a D. Anastasia Mendiola Femández 
y D' M' José Femández Muñoz, la autorización 
municipal para la transmisión a D' Beatriz 
Rodríguez García-Consuegra, de la vivienda de 
protección oficial, sita en el Terrero, 39, que le lue 
vendida con fecha 22 de septiembre de 1987, con
dicionando la mencionada autorización a la previa 
amortización del capital pendiente de pago a este 
Ayuntamiento, 

3' Ruegos y Preguntas. 
Abierto el tumo de RIegos y preguntas, fueron 

formuladas diversas manifestaciones por los Sres, 
Concejales del Grupo Popular e Izquierda Unida a 
los miembros del equipo de gobierno, 
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